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Anfrage zur Anwendung,  Wirksamkeit und Kosten von freiwilligen Rückkehrprogrammen  

 

Sehr geehrter Herr Müller,  

wir bitten um Weiterleitung unserer Anfrage an die zuständige Stelle und um Beantwortung 

derselben in der kommenden Ratssitzung am 8.Mai. 

Die permanente Wohnungsnot in Speyer dürfte sich ab Frühsommer wieder verstärken, da 

in der warmen Jahreszeit die Migrationsströme bekanntlich zunehmen.  

Hinzu kommt der Umstand, daß die Zahl der verfügbaren Privatwohnungen endlich und die 

Errichtung der geplanten Containerunterkünfte vorläufig weder möglich noch sinnvoll ist. 

Asylanten, die zur freiwilligen, wohlgemerkt dauerhaften Rückkehr bewegt werden könnten, 

würden somit einen Betrag zur Entspannung der Wohnungssituation leisten.  

Seitens des Bundesamtes für Migration und Flüchtlinge werden Programme zur freiwilligen 

Rückkehr ins Heimatland angeboten (REAG/GARP 2.0), weitere Unterstützung zur Reintegration 

gibt es durch das Programm „StarthilfePlus“. 

Die diesbezüglichen Rückkehr- und Folgeberatungen sind in Speyer von der Ausländerbehörde 

kostenlos durchzuführen, näheres s. hier: 

https://www.returningfromgermany.de/de/centres/?q=67346%20speyer 

Dazu haben wir folgende Fragen und bitten um Beantwortung derselben in der Ratssitzung 

am 8. Mai 2024:  

1. Wie häufig wurden in Speyer diese Rückkehrprogramme in den Jahren 2021, 2022 und 

2023 in Anspruch genommen? 

2. Falls diese Programme nur geringfügig, bzw. in Ausnahmefällen in Anspruch genommen 

wurden: Sehen Sie Möglichkeiten, durch städtische Initiative, z.B.  eine Informations-

offensive, die Effektivität dieser Rückkehrprogramme zu steigern? 

3. Wieviele Personen sind in der Ausländerbehörde mit diesen Programmen  betraut 

(Beratung und Umsetzung) und wie hoch ist deren Auslastung? 

https://www.returningfromgermany.de/de/centres/?q=67346%20speyer


4. Könnte durch eine Personalaufstockung der Ausländerbehörde die Wirksamkeit dieser 

Programme gesteigert werden? 

5. Inwieweit werden die Kosten für die Umsetzung dieser Rückführprogramme von Bund 

oder Land übernommen? 

6. Falls die Kosten nicht vollständig von Bund oder Land übernommen werden: 

Wie hoch waren die anteiligen Kosten für die Stadt Speyer in den Jahren 2021, 2022 und 

2023? 

Mit freundlichen Grüßen, 

Matthias Schneider 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 


